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Cette Assemblée Générale se déroule en visio-conférence, 108 grands électeurs sont inscrits et 
peuvent voter au cours de la journée. Chaque vote donnera lieu à un émargement. 
Aucune condition de quorum n’est nécessaire pour que l’Assemblée Générale Ordinaire puisse 
valablement délibérer. 

 
 

1. Allocution de Bienvenue 
 

Le Président Boris DARLET ouvre l’Assemblée Générale, avec une allocution de bienvenue. 
 

 

2. Approbation des Procès-Verbaux des Assemblées Générales des 

7/12/2019 et 08/07/2020 
 

Les projets de procès-verbaux des Assemblées Générales des 7 décembre 2019 et 8 juillet 2020 ont 
été transmises aux Grands Electeurs par courriel, en amont de la séance de ce jour. 

 
Stéphane CASTERAN, secrétaire général, soumet au vote les procès-verbaux des Assemblées 
Générales des 7 décembre 2019 et 8 juillet 2020. 
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L’Assemblée Générale adopte les procès- 
verbaux des Assemblées Générales des 7 
décembre 2019 et 8 juillet 2020 

 
 

3. Rapport moral du Président (Boris DARLET) 
 

 
Mesdames et Messieurs, 

 
Pour démarrer ce rapport moral, je souhaite relever le caractère dématérialisé de cette Assemblée 
Générale. Je suis devant mon écran et je m’adresse à vous grâce à un ensemble de technologies que 
nous avons appris à utiliser quotidiennement durant cette année. Nous avons été contraints de nous 
adapter, chacune et chacun dans notre quotidien et dans l’ensemble de nos activités, à des méthodes 
d’échanges qui nous ont permis de rester en activité et en lien, tout en étant physiquement contraints 
à une restriction de mouvements. 

 

Cette capacité à nous adapter, elle s’est imposée à bien des niveaux dans notre fédération. 
 

En effet, en 2020, quand nous abordons le début d’année, la fédération dénombre 902 clubs affiliés, 
le plus haut de son histoire. Les événements que vous connaissez ont plongé la fédération dans une 
gestion de crises qu’il nous a fallu gérer. 

 

En février 2020, le contexte médiatique, pour le sport, est focalisé sur les sujets de violences sexuelles. 
Rappelez-vous, il y a d’abord la démission du président de la Fédération Française des Sports de Glace, 
montrée par les médias de référence comme le point de départ de la libération de la parole des 
victimes de ces violences dans le sport. 

 
Une histoire médiatique se met en place, elle stigmatise les fédérations et leurs présidents, comme 
bouc-émissaire d’un phénomène qui est en réalité bien plus complexe. 

 
Ensuite, le 21 février 2020, il y a la première convention nationale de la prévention des violences 
sexuelles dans le sport. En marge de cet événement, une polémique déclenchée par la responsable de 
la commission Roller Derby de l’époque, met en cause le CA de la fédération. 

 
Suite à la libération de la parole de plusieurs pratiquantes ou anciennes pratiquantes du Roller Derby, 
la fédération découvre des cas de plaintes dont elle n’avait pas connaissance jusqu’alors. Ces plaintes, 
une fois reçues à la fédération, sont traitées selon les procédures en place. Après plusieurs jours de 
battage médiatique, le 5 mars 2020, Nicolas Belloir démissionne. C’est le premier volet de la gestion 
de crise. 

 
Je regrette profondément cette démission. J’ai trouvé la séquence profondément injuste au regard de 
la réalité des actions engagées depuis 2019, par la fédération. Je tiens à remercier Nicolas pour toutes 
ces années de présidence de la fédération. 

 

Lors du rendez-vous du 10 mars 2020 au ministère des sports, il ressort que la FFRS a mis en place, dès 
2019, les actions adéquates pour mieux sécuriser la pratique du sport. Elle a œuvré pour défendre les 
victimes, dans des proportions plus importantes que d’autres intervenants du monde du sport. 
Pendant les échanges, nous identifions des pistes d’amélioration des dispositifs en place. 

 
Le 16 mars 2020, le président de la République annonce un confinement généralisé dès le lendemain, 
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mettant un coup d’arrêt de toute activité sportive de nos clubs. 

C’est le deuxième volet de la gestion de la crise. 

Ces crises ont imposé leur rythme. Nous avons analysé et dressé un premier état des lieux de la 
situation, puis nous avons organisé les travaux du plan de relance. La principale contrainte de cette 
période étant de travailler sans capacité d’anticipation, nous avons testé un mode d’organisation très 
peu descendant et mobilisateur des ressources internes, le management par l’agilité. 

 

Les visio avec les clubs se sont mises en place, ont maintenu le lien et permis de partager les éléments 
institutionnels et juridiques, ainsi que les mesures réglementaires et les dispositifs d’aide. 

 
La première mission statutaire de la FFRS, c’est de développer et de promouvoir les pratiques du Roller 
et Skateboard. Avec les événements de février, la présence de la FFRS dans les médias a été altérée. 
Pour reprendre la main, nous élaborons un plan de communication en deux temps. D’abord proposer 
aux médias un angle faisant la promotion du Roller, qui soit en phase avec l’actualité et éloignée des 
sujets de crise, pour ensuite clôturer la séquence de communication, sur le sujet des violences 
sexuelles en communiquant sur les progrès réalisés. 

 
Nous identifions deux thèmes pour faire parler du roller : 

. Le besoin de mobilité urbaine hors transports en commun fera du roller un mode de 
déplacement urbain 

. Le désir de mouvement post confinement fera du roller une pratique populaire 
 

En lien avec les fabricants de matériel, nous avons poussé aux médias nationaux l’histoire du boom 
des ventes de Roller. Cette histoire a eu de nombreuses reprises médiatiques. Elle a permis, alors que 
nous étions encore confinés, de parler du Roller. Le terme “rollertaff” aussi s'est développé, dans le 
tissu urbain, pour désigner le roller comme moyen de transport alternatif, pour aller au travail. 

 

Cette séquence a également permis de tisser des liens avec les fabricants, dont Décathlon avec lequel 
nous avons signé un partenariat, comportant un volet média et un volet promotion des clubs. Les 
vidéos qui seront diffusées durant cette journée sont celles réalisées dans le cadre de ce partenariat. 
A noter que Décathlon fait la promotion des clubs de la FFRS à tous les détenteurs de leur carte de 
fidélité achetant une paire de patins. 

 
La prise de parole, permettant de clôturer la gestion de crise, s’est faite avec l’arrivée d’Egae. Avec ce 
groupe, la FFRS externalise la relation aux victimes, afin de garantir un cadre à la libération de la parole 
qui soit anonyme et bienveillant. En parallèle, nous avons profité de l’AG extraordinaire de juillet pour 
entériner des avancées réglementaires : introduction du contrôle d’honorabilité, possibilité de 
sanctionner disciplinairement les non remontées d’information, la possibilité pour la FFRS de se porter 
partie civile. 

 
Tandis que les procédures disciplinaires liées aux plaintes de février sont en cours, l’instauration d’une 
relation avec les victimes, la reprise du dialogue avec les membres de la commission Roller Derby et 
l’éloignement des personnes ayant déclenché les polémiques de février nous permettent d’entrevoir 
un retour au calme constructif. 

 
Le premier semestre 2020 a été riche en enseignements. La FFRS a instruit pour la première fois les 
demandes de subventions dans le cadre du PSF, pour un peu plus de 475 000 euros distribués aux 
clubs, hors aide à l’emploi. Le dispositif Rouler-Glisser a été présenté dans sa version finale en avril, 
ouvrant la voie à un développement auprès des publics scolaires. 
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Nous avons positionné le Roller, le Skateboard et la Trottinette dans le dispositif 2S2C lors du 
déconfinement. L’AMF a relayé notre guide pour la session dynamique sur les skateparks, donnant une 
visibilité nouvelle à la fédération. Nous avons changé d’assureur, pour apporter plus de garanties à nos 
adhérents. Nous avons relayé les dispositifs nationaux de soutien à la reprise du sport, portés 
principalement par le CNOSF, avec des résultats plus que satisfaisants. Un exemple est celui de 
BeSport. Avec “mon club près de chez moi”, nous avons appris dernièrement que le Roller a été en 
sortie de confinement le sport le plus recherché dans cet outil derrière le Foot et devant plein d’autres 
sports populaires. 

 

Je tiens ici à remercier l’ensemble des collaborateurs, cadres techniques et salariés, ainsi que les 
administrateurs de la FFRS. En fait, nous avons souhaité tester une organisation peu descendante, une 
méthodologie dite agile et en réalité, nous avons constaté à quel point la méthode permet de créer de 
l’implication et de l’intelligence collective. Outre la capacité à résoudre rapidement des problèmes, 
l’efficacité des réponses apportées a dépassé nos attentes. 

 
La nouvelle saison est plus délicate à appréhender. La baisse de prise de licences est significative. -14% 
dès fin septembre, nous sommes maintenant, avec le confinement, proche des -25% de prises de 
licences. Le résultat financier 2019-2020, vous allez le découvrir dans le rapport financier plus tard, est 
exceptionnellement élevé à plus de 700k€. Il permettra d’amortir le choc de cette saison 2020-2021. 

 

De plus, les aides nationales, régionales et locales en soutien à l’activité et à la relance sont nombreuses 
et l’équipe fédérale est pleinement mobilisée pour accompagner les clubs et les organes déconcentrés. 
Nous savons qu’en ce moment, l’enjeu est de rendre lisible aux acteurs l’ensemble des dispositifs 
d’aides disponibles. L’argent est rendu disponible, encore faut-il savoir où et comment faire appel à 
ces aides. Ceci nécessite entre autres une coordination et un partage d’informations à tous les niveaux. 
Là aussi, la relation avec nos organes déconcentrés mérite attention. Il y a une réelle opportunité à 
saisir pour faire bénéficier à tout notre réseau des approches peu descendantes et créatrices de valeur 
mentionnées tout à l’heure. 

 
De manière à remettre la FFRS dans une démarche de progrès, nous devons impérativement répondre 
aux nouvelles attentes des pratiquants et élargir notre offre de pratique. Avec l’expérience du premier 
confinement, nous avons identifié deux enjeux. D’abord, le délai de mise à disposition d’une nouvelle 
offre est clé. Réduire ce “time to market” (terme cher anglo-saxons) impose de créer, innover et 
produire dans des délais courts. Ensuite, un phénomène apparaît avec le nombre grandissant de 
dispositifs créés. Le club se retrouve submergé d’informations. Il n’intègre plus la nouveauté et rate 
des opportunités. Le ciblage devient primordial. Pour cela, nous devons mieux connaître le club, sa 
situation et ses besoins, pour optimiser les déploiements des outils innovants mis à disposition. 

 
Et les atouts de la FFRS sont nombreux. Si nous devons regarder l’avenir, il faut le faire avec confiance. 

 
La perte actuelle en nombre de prises de licences offre une formidable opportunité pour ouvrir le sujet 
de son évolution. Reconnaître la diversité des offres de pratique et le besoin de les rendre plus claires 
devra se refléter dans une nouvelle forme de licence, permettant de toucher tous nos publics et aux 
clubs de mieux adapter l’offre fédérale. 

 
Un autre sujet est le skateboard olympique. Le report des Jeux de Tokyo en 2021 à lui seul montre le 
caractère singulier et exceptionnel de la période que nous vivons. Avec le COVID, le tournoi de 
qualification olympique a été suspendu. Il reprendra en 2021. Nos athlètes vont participer aux jeux et 
l’un d’entre eux, Aurélien Giraud, fait partie du panel très sélectif des 300 athlètes suivis par l’ANS dans 
le cadre du projet Ambition Bleue et des politiques de la haute performance. 

 

Avec le skateboard olympique, la fédération va devoir se projeter dans une nouvelle identité, qui 
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revendique l’olympisme, en intègre ses codes et en fait une facette à part entière de sa marque. Nous 
sommes attendus par le monde sportif. Notre esprit d’innovation doit nous permettre de nous inscrire 
dans un ensemble d’opportunités de l’héritage de Paris 2024. Un fond de dotation Paris 2024 de 50M 
d’euros, dont une partie est exclusivement réservée aux fédérations olympiques, permettra de 
financer des projets qui ancrent les disciplines dans le paysage national, pour un impact qui doit aller 
bien au-delà des Jeux. 

 
Le potentiel de médiatisation du Skateboard ouvre déjà la possibilité de projets de coproduction 
audiovisuelles, qui vont permettre d’élever le niveau de rayonnement de notre organisation et notre 
marque. 

 

Pour les disciplines de Haut-Niveau, l’ANS vient de clarifier les critères d'obtention du statut et, pour 
les disciplines actuellement reconnues de Haut Niveau, ils sont à notre portée. Le projet Ambition 
Bleue de Claude Onesta clarifie aussi l’intention de l’Agence pour la Haute Performance. Il se trouve 
que le Roller est identifié comme contribuant ou pouvant contribuer à l’amélioration des performances 
de certaines disciplines olympiques. Le principe même du projet Ambition Bleue est de prendre ces 
parcours entre discipline en compte, de manière à maximiser la performance et le potentiel de 
médailles. Y contribuer sera une opportunité formidable. 

 
Par ailleurs, je pense que nous devons avoir l’ambition du Haut Niveau pour toutes nos disciplines. Les 
critères d’obtention sont clairs, ils dépendent de l’universalité de la discipline et de la performance. 
Cette performance sportive doit être une préoccupation de toutes l’organisation quand il s’agit de 
gérer les compétitions. L’autre enjeu pour nos disciplines, c’est le développement international du 
sport. Il porte le critère d’universalité. Le meilleur moyen de contribuer à développer ce critère, c’est 
de représenter nos intérêts dans les organes continentaux et internationaux du Roller et du 
Skateboard. 

 
Je veux en un mot évoquer l’abandon par le ministère des sports de la réforme visant à rattacher les 
cadres techniques et sportifs aux fédérations. Cette réforme, qui se voulait inéluctable, n'aura pas lieu. 
Cet abandon a été accueilli avec soulagement par les CTS. Maintenant que le climat est apaisé sur ce 
sujet, nous allons pouvoir préparer l’avenir. C’est dans ce sens que nous avons réalisé un diagnostic 
des modes de fonctionnement de la fédération, afin de nous doter d’outils d’aide pour aiguiller les 
travaux permettant de rendre l’organisation plus efficace. Je partage ici les mots de Claude Onesta, 
dans l’édito Ambition Bleue, ils résument exactement notre intention : “La démarche de progrès est 
un mode de vie et les résultats doivent être obtenus dans le respect et l’épanouissement des acteurs. 
Aussi la première transformation, nous l’avons opérée sur nous-même. Un modèle start-up, une 
approche holacratique qui privilégie le sens, la capacité d’innovation et le potentiel collectif de 
l’organisation en la libérant des peurs et des ambitions individuelles”. Le projet de l’olympiade est 
ambitieux et nous réaliserons, nos objectifs avec le potentiel du collectif. 

 

Je finirais ce rapport moral en vous partageant ma confiance en l’avenir. Notre fédération est 
magnifique, de diversité de cultures et de pratiques et c’est un facteur fort de résilience. Ancrée dans 
une recherche constante de la performance sportive, pleinement engagée dans le sport pour tous, 
pertinente sur les aspects de développement durable, notre fédération a tout pour convaincre. Au 
fond, rien n’empêche et rien ne nous empêche, à notre niveau, de développer l’excellence dans tout 
ce que nous faisons. Et avec les moyens qui sont les nôtres, de rayonner à notre juste valeur. C’est le 
vœu que je fais pour chacun et chacune d’entre nous, de nous élever pour libérer, avec sérénité, notre 
plein potentiel. 

 

Je vous remercie pour votre passion et votre engagement, et je remercie tous les acteurs bénévoles 
du sport, les juges et arbitres, les présidents de clubs et les responsables des organes déconcentrés. 
Sans cette capacité du bénévolat et du don de son temps, nous ne pourrions pas organiser toutes les 
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activités qui nous rendent si fiers. J’ai une pensée pour vous en cette période qui met nos organisations 
à rude épreuve. Vous pouvez compter sur notre soutien pour vous épauler. Ensemble, nous allons 
passer ce cap. 

 
J’en ai fini de ce rapport, je vous remercie pour votre confiance et de votre attention. 

 

 
L’Assemblée Générale adopte le rapport 
moral du Président 

 
 
 

 

4. Situation financière arrêtée au 31 août 2020 (Mathieu 
FOUCHARD) 

 

4.1. Rapport sur la situation financière de la Fédération 
 

Mesdames et Messieurs, 

 
Nous vous avons réunis en Assemblée générale ordinaire en vue de statuer conformément à la loi et à 
nos statuts sur les comptes de l'exercice écoulé, clos le 31 août 2020. 

 
Les développements qui suivent ont pour objet de porter à votre connaissance les renseignements 
financiers et les documents nécessaires à votre complète information en vue du vote des résolutions 
qui vont être soumises à votre suffrage. 

 
Nous vous donnerons toutes précisions et tous renseignements complémentaires qui vous sembleront 
utiles durant la présentation des comptes. 

 
Vous prendrez ensuite connaissance des rapports des Commissaires aux Comptes. 
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L’activité des compétitions nationales a été très fortement perturbée par le confinement. 
Une logique différente a été constatée entre les sports individuelles (engagement/frais pour chaque 
compétition) et les sports collectifs (engagement pour le championnat/frais par journée de 
compétition). 
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Au total, les commissions sportives font un résultat positif de 184 680 € (705 400 k€ général) 
 
 

 
 
 

 

4.2. Rapport du commissaire aux comptes (Anne Jallet-Auguste) 
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Opinion 
En exécution de la mission qui nous a été confiée par votre Assemblée générale, nous avons effectué 
l’audit des comptes annuels de la Fédération Française de Roller et Skateboard, relatifs à l’exercice clos 
le 31 août 2019, tels qu’ils sont joints au présent rapport. 

 

Nous certifions que les comptes annuels sont, au regard des règles et principes comptables français, 
réguliers et sincères et donnent une image fidèle du résultat des opérations de l’exercice écoulé ainsi 
que de la situation financière et du patrimoine de l’association à la fin de cet exercice. 

 
Fondement de l’opinion 

 
Référentiel d’audit 
Nous avons effectué notre audit selon les normes d’exercice professionnel applicables en France. Nous 
estimons que les éléments que nous avons collectés sont suffisants et appropriés pour fonder une 
opinion. 

 

Les responsabilités qui nous incombent en vertu de ces normes sont indiquées dans la partie 
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« responsabilités du commissaire aux comptes relatives à l’audit des comptes annuels » du présent 
rapport. 

 
Indépendance 

Nous avons réalisé notre mission d’audit dans le respect des règles d’indépendance qui nous sont 
applicables, sur la période du 1er septembre 2018 à la date d’émission de notre rapport, et notamment 
nous n’avons pas fourni de services interdits par le code de déontologie de la profession de 
commissaire aux comptes. 

 
 

Justification des appréciations 
 

En application des dispositions des articles L. 823-9 et R.823-7 du code de commerce relatives à la 
justification de nos appréciations, nous vous informons que les appréciations les plus importantes 
auxquelles nous avons procédé, selon notre jugement professionnel, ont porté sur le caractère 
approprié des principes comptables appliqués et sur la présentation d’ensemble des comptes, 
notamment pour ce qui concerne la comptabilisation des subventions d’exploitation. 

 
Les appréciations ainsi portées s’inscrivent dans le contexte de l’audit des comptes annuels pris dans 
leur ensemble et de la formation de notre opinion exprimée ci-avant. Nous n’exprimons pas d’opinion 
sur des éléments de ces comptes annuels pris isolément. 

 
Vérifications spécifiques 

 
Nous avons également procédé, conformément aux normes d’exercice professionnel applicables en 
France, aux vérifications spécifiques prévues par les textes légaux et réglementaires. 

 
Nous n’avons pas d’observation à formuler sur la sincérité et la concordance avec les comptes annuels 
des informations données dans le rapport de gestion et dans les autres documents adressés aux 
membres de l’assemblée générale sur la situation financière et les comptes annuels. 

 
 

Responsabilités de la direction et des personnes constituant le gouvernement de l’association 
relatives aux comptes annuels. 

 
Il appartient à la direction d’établir des comptes annuels présentant une image fidèle conformément 
aux règles et principes comptables français ainsi que de mettre en place le contrôle interne qu’elle 
estime nécessaire à l’établissement de comptes annuels ne comportant pas d’anomalies significatives, 
que celles-ci proviennent de fraudes ou résultent d’erreurs. 

 

Lors de l’établissement des comptes annuels, il incombe à la direction d’évaluer la capacité de 
l’association à poursuivre son exploitation, de présenter dans ces comptes, le cas échéant, les 
informations nécessaires relatives à la continuité de l’exploitation et d’appliquer la convention 
comptable de continuité d’exploitation sauf s’il est prévu de liquider l’association ou de cesser son 
activité. 

 

Les comptes annuels ont été arrêtés par le Conseil d’Administration. 
 

Responsabilités du commissaire aux comptes relatives à l’audit des comptes annuels 
 

Il nous appartient d’établir un rapport sur les comptes annuels. Notre objectif est d’obtenir l’assurance 
raisonnable que les comptes annuels pris dans leur ensemble ne comportent pas d’anomalies 
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significatives. L’assurance raisonnable correspond à un niveau élevé d’assurance, sans toutefois 
garantir qu’un audit réalisé conformément aux normes d’exercice professionnel permet de 
systématiquement détecter toute anomalie significative. 

 

Les anomalies peuvent provenir de fraudes ou résulter d’erreurs et sont considérées comme 
significatives lorsque l’on peut raisonnablement s’attendre à ce qu’elles puissent, prises 
individuellement ou en cumulé, influencer les décisions économiques que les utilisateurs des comptes 
prennent en se fondant sur ceux-ci. 

 
Comme précisé par l’article L. 823-10-1 du code de commerce, notre mission de certification des 
comptes ne consiste pas à garantir la viabilité ou la qualité de la gestion de votre association. 

 

Dans le cadre d’un audit réalisé en conformément aux normes d’exercice professionnel applicables en 
France, le commissaire aux comptes exerce son jugement professionnel tout au long de cet audit. En 
outre : 

 

• Il identifie et évalue les risques que les comptes annuels comportent des anomalies 
significatives, que celles-ci proviennent de fraudes ou résultent d’erreurs, définit et met en 
œuvre des procédures d’audit face à ses risques, et recueille des éléments qu’il estime 
suffisants et appropriés pour fonder son opinion. Le risque de non-détection d’une anomalie 
significative résultant d’une fraude est plus élevé que celui d’une anomalie significative 
résultat d’une erreur car la fraude peut impliquer la collusion, la falsification, les omissions 
volontaires, les fausses déclarations ou le contournement de contrôle interne : 

• Il prend connaissance du contrôle interne pertinent pour l’audit afin de définir des 
procédures d’audit appropriées en la circonstance, et non dans le but d’exprimer une opinion 
sur l’efficacité du contrôle interne ; 

• Il apprécie le caractère approprié des méthodes comptables retenues et le caractère 
raisonnable des estimations comptables faites par la direction, ainsi que les informations les 
concernant fournies dans les comptes annuels ; 

• Il apprécie le caractère approprié de l’application par la direction de la convention comptable 
de continuité d’exploitation et, selon les éléments collectés, l’existence ou non d’une 
incertitude significative liée à des évènements ou à des circonstances susceptibles de mettre 
en cause la capacité de l’association à poursuivre son exploitation. Cette appréciation 
s’appuie sur les éléments collectés jusqu’à la date de son rapport, étant toutefois rappelé 
que des circonstances ou évènements ultérieurs pourraient mettre en cause la continuité 
d’exploitation. S’il conclut à l’existence d’une incertitude significative, il attire l’attention des 
lecteurs de son rapport sur les informations fournies dans les comptes annuels au sujet de 
cette incertitude ou, si ces informations ne sont pas fournies ou ne sont pas pertinentes, il 
formule une certification avec réserve ou un refus de certifier ; 

• Il apprécie la prestation d’ensemble des comptes annuels et évalue si les comptes annuels 
reflètent les opérations et évènements sous-jacents de manière à en donner une image 
fidèle. 

DocuSign Envelope ID: 78ACF2BA-2A2C-4AEE-8B5B-C8E9533D45B6



Assemblée Générale du 13 décembre 2020 20 / 83 
 

 

 

 

 
L’Assemblée Générale, après en avoir 
délibéré, donne quitus, à la majorité dans sa 
gestion, au Trésorier. 

 

 

4.3. Proposition d’affectation du résultat 

 
Il est proposé d’affecter le résultat de 705 440,44 € selon la répartition suivante : 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

L’Assemblée Générale, après lecture du 
rapport financier et du rapport du 
Commissaire aux Comptes, après en avoir 
délibéré, approuve à la majorité les 
comptes annuels (bilans, comptes de 
résultats et annexes) arrêtés au 31 août 
2020, ainsi que les opérations traduites 
dans ces comptes et résumés dans ces 
rapports 
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Fonds associatifs : 

- Roller Games 2022 50 000 € 
- Système informatique 50 000 € 
- Etudes 60 000 € 
- Centre national d’entraînement 100 000 € 
- Appels à projet Développement 100 000 € 
- Performance non HN 150 000 € 

 
Sur résultat Roller Hockey 

- Roller Hockey Coupe de France 30 000 € 
- Roller Hockey Aide aux clubs Covid 30 000 € 

 
Report à Nouveau : 135 440,44 € 
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L’Assemblée Générale, après en avoir 
délibéré, approuve à la majorité la 
proposition du Conseil d’Administration 
d’affecter le résultat de cet exercice selon la 
répartition présentée précédemment 

 

 

5. Approbation des tarifs de la licence et de l’affiliation 2021-2022 
(Mathieu FOUCHARD) 

 

 
 

Comme prévu par nos statuts, les tarifs de nos licences et affiliation sont indexés sur le coût de la 
vie, à savoir 0.2% arrondi au cinq centième supérieur (selon l’IPCH au 31/08/2020). 
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L’Assemblée Générale, après en avoir 
délibéré, adopte à la majorité les tarifs des 
licences et des affiliations pour la saison 
2021-2022 

 

 

6. Approbation du budget prévisionnel primitif pour 2021-2022 
(Mathieu FOUCHARD) 
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FORMATION 240 000 

 

COMPETITION 2 171 500 

Compétitions nationales 821 300 

Equipes de France 1 115 800 

Haut niveau 234 400 

Manif. Exceptionnelles - 

 

780 000 

780 000 

- 

- 

- 

 

- 1 391 500 

- 41 300 

- 1 115 800 

- 234 400 

- 

 

DEVELOPPEMENT 993 900 

Gouvernance fédérale 109 500 

Relation aux clubs 277 500 

Relation aux ligues & CDx 262 300 

Offre de pratique 168 000 

Communication & 
Evénementiel 

 
176 600 

 

26 500 

- 

- 

- 

26 500 

 
- 

 

- 967 400 

- 109 500 

- 277 500 

- 262 300 

- 141 500 

 
- 

 
176 600 

 

ADMINISTRATION 742 700 

Fonctionnement 742 700 

Produits fédération - 

Produits disciplines - 

 

3 211 000 

- 

3 177 800 

33 200 

 

2 468 300 

- 742 700 

3 177 800 

33 200 

 

2021-2022 
Primitif 

2021-2022 
Primitif 

2021-2022 
Primitif 

130 600 - 109 400 

 
 

Comme le prévoient nos statuts, l’assemblée générale doit se prononcer sur les grands axes et les 
options de gestion que la fédération devra suivre sur l’exercice à venir. 
Cela signifie qu’aujourd’hui nous allons vous présenter un budget primitif pour l’exercice 2020 – 
2021, et les grandes options de gestion que nous vous proposons de valider. 

Ce budget a une valeur globale de 4 203 000 €. 

 
 

FF ROLLER & SKATEBOARD 
BUDGET PRIMITIF 2021-2022 
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RESULTAT 4 148 100 4 148 100 

 
 

 

 
 

 
L’Assemblée Générale, après en avoir 
délibéré, adopte à la majorité le budget 
primitif pour 2021-2022 
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7. Rapport du Secrétaire Général (Stéphane CASTERAN) 
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L’Assemblée Générale, après en avoir 
délibéré, adopte à la majorité le rapport 
d’activité du Secrétaire Général 
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8. Rapport d’activité de la Direction Technique Nationale 
 

 
Bonjour, 

 
A l’identique de nombre d’intervenants il va m’être difficile d’être dans la présentation d’un rapport 
d’activités car celles-ci, qu’elle qu’en soit leur nature, Développement, Performance ou Formation, 
ont fortement été impactées par la situation sanitaire. 

 

Je ferai donc un rapide constat des actions conduites pour m’attarder sur ce que j’appellerai plutôt 
une photographie de la Fédération à ce moment M et des chantiers qui s’ouvrent à la nouvelle 
équipe dans les mois qui viennent. Je me contenterai aussi de ne traiter que Performance et 
Formation sans revenir sur le champ du Développement que le secrétaire général a largement 
développé. 

 
 

La Performance _ l’Equipe de France 
 

Cette période a surtout été consacrée au suivi individuel des SHN et tenter de les accompagner au 
mieux pendant cette période sans compétition. Pendant ce confinement, les entraîneurs se sont 
aussi consacrés à des travaux de fond : 

- Définition de la formation et accès au haut niveau pour les jeunes talents 
- Analyse de la Performance (Skateboard) 

Je remercie à cette occasion l’INSEP qui nous a guidé et conseillé pendant ces travaux. 
 

Ensuite, dès que les SHN ont bénéficié d’un régime dérogatoire pour la pratique sportive, nous avons 
reprogrammé les stages d’entraînement et la participation à une compétition internationale 
(Course). Mais dans ce domaine, ce qui me semble être le plus important est l’avenir car : 

- les JO sont demain même si nous n’avons pas encore beaucoup de 
certitudes quant à l’organisation des prochaines épreuves qualificatives 

- le programme de Haute Performance de l’Agence Nationale du Sport 
« Ambition bleue » (diapo) a été présenté et il va entrer dans sa phase de 
mise en place. 

 
L’ANS a défini sa stratégie avec un nouveau modèle (diapo) qui repose sur une nouvelle 
répartition des missions entre les différents acteurs du sport et de la Performance. 
(diapo) Apparaît aussi une strate supplémentaire, absente du précédent modèle et qui 
concerne la Haute Performance, réservée à un nombre limité d’athlètes. 

 
La volonté est de clarifier et rationnaliser à l’échelon du territoire le rôle et 
les secteurs d’intervention des différents acteurs : Etat, fédérations, 
collectivités, partenaires privés. Diapo avec les 4 strates : 

- Pratiques compétitives initiales 
Travaux à venir DTN et commissions sportives pour la stratégie en 

matière de compétitions pour les plus jeunes 
- Accès au Haut niveau 

Quelle structuration régionale dans ce domaine pour notre fédération ? 
Aujourd’hui 5 ligues sont investies 
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✓ Auvergne Rhône Alpes 
✓ Bretagne 
✓ Bourgogne Franche Comté 
✓ Pays de la Loire 
✓ Ile de France 

- Haut niveau 
Rôle de la fédération Pôles et Equipe de France 

- Cercle de Haute Performance 
Suivi individualisé des athlètes médaillables et Pépites 

 

La relation aux fédérations se veut donc plus précise et plus cadrée au travers 
des prochains Contrat de Performance. (diapo). A relever que ces contrats 
seront pluriannuels avec la possibilité de compléments annuels. 

 
 

Les champs d’intervention de l’ANS restent ceux mis en place cette année 
mais sous utilisés pour les raisons que nous connaissons. 

 
 
 

Donc pour conclure sur ce champ de la Performance, le 
planning des prochains mois. (diapo) 

 
 
 
 

La Formation 
 

 

Un rapide point classique sur les formations conduites cette année, en 
commençant par les brevets fédéraux. On constate un tassement en 
2020 en lien direct avec la situation sanitaire. 

 
 

 

Sur la formation des professionnels, nous sommes au-delà de nos projections 
positives envisagées avec 100 stagiaires en 2021 : 70 skateurs _ 30 rollers. Ce 
sont les meilleurs taux de fréquentation jamais atteints. 

 

Quel avenir pour les formations de professionnels ? 
A très courts termes, satisfaire à l’audit qualité afin d’être certifié Organisme de Formation, 
certification indispensable pour que les organismes financeurs soutiennent nos stagiaires. 

 
Fin de la validité de nos CQP en mars 2022 (rentrée de septembre 2022). Les travaux avec les 
différents partenaires sont fastidieux dans un contexte où les décideurs ministère des sports, 
branche professionnelle et France Compétence ne sont pas encore en totale harmonie. 

 

Quelle est la situation aujourd’hui : 
- Une voie ADN avec un CQP à 7 options : 6 disciplines compétitives + Roller pour tous. C’est la 

position que nous défendons mais elle s’effrite un peu actuellement dans un contexte où le 
ministère des sports veut réduire de façon drastique le nombre de diplômes dans le camp 
sportif. 
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- Une voie simplifiée qui risque de nous être imposée avec une formation Roller généraliste. Si 
c’est la solution qui nous est imposée alors il faudra réfléchir à la prise en compte de la place 
de la discipline sportive. Equivalence avec BEF2 ? prérequis ? etc. 

 

 

 

 

Questions 
 

Merci de votre attention et bonne fin de travaux. 
 

 
9. Rapport de la Commission Médicale 
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10. Rapports des commissions sportives 
 

 
10.1. Commission Patinage Artistique (Mathieu FOUCHARD) 

 

10.1.1. L’évènement : Championnat de France 
 

• Offrir une saison complète à chaque discipline 
• Rassembler l’ensemble de nos disciplines 
• Être moins élitiste 
• Pérenniser cet évènement dans la durée 
• Attirer la presse et les médias 
• Un temps de compétition et non d’entrainement 

 
 

10.1.2. L’offre de pratique 
 

• Offrir aux licenciés un niveau de compétition intermédiaire : promotionnelle 
• Ouvrir l’accès au patinage de groupe sans aucune contrainte 
• Simplifier l’accès au niveau national 
• Intégrer le In Line comme une opportunité et non un risque 
• Recherche de synergies avec le Roller Dance 
• Quelle offre pour la pratique loisir ? 

 

10.1.3. La relève 
 

• Création du Staff France 
• Les habilitations entraîneurs 
• La détection 
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10.1.4. Le fonctionnement des pôles 
 

• Institutionnel : améliorer le contact avec les territoires 

• Arbitrage : recherche de nouveaux arbitres 

• Compétitions : professionnalisation de notre organisation 
• Sport pour tous : les camps, le gala des étoiles 

• Performance : collaboration étroite avec la DTN 

• Evènementiel : accompagner les CO et professionnaliser les évènements de références 

• Communication : beaucoup d’améliorations et encore beaucoup de chantiers 
• Financier : un nouveau modèle économique, de nouveaux process 

 

10.2. Commission Course (Michel FERNANDEZ) 
 

10.2.1. Le bilan 2019 
 

✓ Les championnats de France 
 

Les 2 et 3 mars direction à l’Elispace de Beauvais pour le France Indoor. 500 patineurs encouragés par 
1500 spectateurs. Organisation au top, bravo à l’équipe de l’Association Beauvais In Line et son 
président Ali Sahnoun ainsi qu’aux membres de la Commission Course de la Ligue des Hauts de France. 

 

Poursuite de notre tour de France à l’occasion du France Marathon avec un voyage en Loire Atlantique, 
plus précisément dans la commune de Lavau-sur-Loire. Le comité d’organisation (CDRS 44/ Les 
Calèches Lavausiennes/ Vélo Club Savenay) avait concocté un circuit sélectif tracé dans le magnifique 
site des marais des bords de Loire que les 360 participants ont apprécié pour sa diversité et son degré 
de difficulté. 

 
Le France Route s’est déroulé en Occitanie dans la belle cité de Grenade-sur-Garonne, 400 patineurs 
ont évolué sur le magnifique anneau routier de 400m. Les bénévoles coachés par Yolande et Louis 
Pujos ont une nouvelle fois fait preuve de leur capacité organisationnelle. 

 

La superbe piste du complexe sportif de Gujan-Mestras a été le site désigné pour le France Piste. Merci 
à Rolland Broustaut et son équipe pour l’accueil et la qualité de l’organisation. La participation, avec 
480 sportifs, était proche de celle de l’édition 2018 mais force est de constater que le positionnement 
forcé de la compétition le week-end précédent les épreuves du baccalauréat (contrainte du calendrier 
international) est très pénalisante en termes de présence des patineurs des catégories des juniors A et 
B. 

 
 

✓ Les Equipes de France 
 

- Championnat d’Europe (Juniors B, Juniors A et Seniors) 
 

Pampelune (Espagne) du 25 août au 1er septembre 
 

Le choix DTN concernant les collectifs Seniors et Juniors A étant l’acquisition d’expérience des grandes 
compétitions internationales => équipes composées majoritairement de jeunes patineurs n’ayant pas 
participé au Championnat du Monde 
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Bilan des médailles : 
Juniors B = 5 Argent et 5 Bronze 
Juniors A = 2 Or, 5 Argent et 3 Bronze 
Seniors = 2 Or, 6 Argent et 5 Bronze 

 
- Championnat d’Europe de Marathon Masters 

 
Londres le 1er juin, 

 
Belle moisson de 5 médailles : 

- 1médaille d’OR pour Christiane Buquant en O70W 
- 3 médailles d’argent pour Karine MALLE (U6OW) / Claudie DUVAL (U70W) / Benoit LE 

SABAZEC (U40M) 
- 1 médaille de bronze pour Angélique LEJEUNE en U50W 

 
- Championnat du Monde World Roller Games (Juniors A et Seniors) 

Barcelone (Espagne) du 7 au 14 juillet 2019 
 

Le positionnement de ce Championnat du Monde sur début juillet a eu un impact sur notre calendrier 
national course ainsi que sur le chemin de sélection des Equipes de France. 

 
Bilan des médailles : 

- Juniors A F/H : 1 Bronze 
- Seniors F/H : 1 Or, 4 Argent et 2 Bronze (La France au 3ème nation mondiale) 

Bravo à Nolan Beddiaf pour son second titre mondial sur Marathon. 

- Championnat du Monde de Marathon Masters World Roller Games 
Barcelone (Espagne) le 14 juillet 

 
Très bons résultats de la délégation française qui repart de son périple catalan avec un total de 4 
médailles : 

- 1 médaille d’Or pour Claudie Duval en O60W 
- 3 médailles de Bronze en U50W (Caroline Jean) / U50M (Vincent Esnault) / U60M (Thierry) 

 

 
10.2.2. L’avenir 
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10.2.3. Les travaux de la Commission en 2019 
 

Analyse des causes de l’érosion du nombre de licencié(e)s dans les catégories Juniors A et Seniors, 
afin de proposer des axes de fidélisation et de développement réalistes. 
Données de travail 

- remontées de terrain suite à réunion des clubs lors du France Piste 2019 à Gujan Mestras 
- analyse de l’évolution fréquentation au France Piste et Route depuis 2016 

Grandes lignes de l’évolution : 
- mise en place de courses de niveau (divisions) pour les Championnats de France Route et 

Piste 
- épreuves concernées : uniquement les courses de fond 
- catégories concernées (Femmes et Hommes) Juniors A /Seniors, plus les licencié(e)s Vétérans 

sur la base du volontariat 
- principe de création des divisions => via un classement par points établi lors desmanches de 

Coupe de France de Roller Vitesse organisées avant les Championnats de France (soit 2 manches pour 
le France Route et 3 pour le France Piste) 
Les documents concernant cette évolution seront diffusés avant la fin de l’année. 
Info : lors des championnats de France les épreuves de vitesse (100m à 1000m) seront disputées par 
catégories. 

 

 

10.3. Commission Roller Derby (Charlotte BEUGNET) 
 

10.3.1. Bilan 2018-2019 
 

✓ Championnat de France 
 

• Evolution des règlements 
- 18 clubs en N1 féminine 

- Alignement de la compétition Elite masculine sur le format de l’Elite féminine 
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- Expérimentation coupe régionale avec ligues AURA, Grand Est et IDF 
• 87 équipes => 98 équipes pour la saison 2019-2020 ! 
• 218 matchs joués 
• 77 152 points marqués 
• 398 officiel.le.s dont 200 officiel.le.s certifié.e.s FFRS 

 
✓ Equipe de France 

 

• Nouveaux collectifs, nouveaux encadrant.e.s 

• 4 stages et une world coupe masculine en 2020. Un tournoi européen Féminin en 2020 
 

 

10.3.2. Formations et développement 
 

• 2 formations officielles 

• Objectif de faire 5 formations sur la saison 2019-2020 - d’ores et déjà une formation 
débutant.e, un module Junior ont été faites et une formation intermédiaire prévue sur 
janvier 

• Formation VA : 2 personnes formées (Gégé l’embrouille et Caro) 
• Premier CQP payé par la commission en 2017-2018 

• Gaine de Track 2019 avec 90 enfants, 15 clubs, 23 coachs et 8 intervenants 
 

Questions : 
✓ Christian WAGNER : En Ligue de Bourgogne Franche-Comté, 2 athlètes ont été sélectionnés pour 

une compétition internationale et sont allés demander une aide financière à la ligue, ce qui n’est 
pas normal car il s’agit d’une sélection Equipe de France. 

• Hervé LALLEMENT (DTN) : Ils sont venus chercher cet argent un peu partout. Ils ont 
l’habitude de faire du crowfunding pour se financer. 

 

 

10.4. Commission Roller Freestyle (Thierry MENARD) 
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10.4.1. Quelques chiffres 
 

Nous passons les 6000 licenciés et devenons le troisième sport en compétition de la fédération. 
6180 licenciés en freestyle sur la saison 2018-2019. 
Nous étions 2767 en 2009 et 4431 en 2014. 
Cela fait une progression de 1700 licenciés tous les 5 ans. 

 
 
 
 

10.4.2. Bilan Street – rampe – bowl 
 

• Bilan du circuit national : Une fidélisation des organisateurs : une dizaine d’étapes mais 
une baisse des participants (98 en 2019 – 117 en 2018 – 163 en 2017 – 185 en 2016) 

• Nouvel organisateur : Nantes « Nantes Roller Festival » et labélisation de Rennes en 2* 

• Une restructuration interne : recrutement de bénévoles : traitement des résultats et 
communication 

• Création d’un site spécifique au Street : plus de visibilité, réflexion sur la création d’un 
logiciel de traitement des résultats 

• 245 clubs déclarant roller freestyle mais pas de visibilité Street : lancement d’une étude 
en 2020 

• Lancement du Championnat de France trottinette 

• 323 licenciés 
• Règlement sportif finalisé : une année d’expérimentation 

• 65 clubs déclarant la spécialité trottinette freestyle 

• Communication sur Instagram 

• Travaux en cours : règlement équipement 
• Référents territoriaux en attente des orientations fédérales 

 

Nos difficultés : 
- Peu de communication avec l’instance fédérale : relais d’information et soutien humain et 

technique 
- Budget de fonctionnement autour de 5000€ 
- Peu de visibilité sur la pratique en skatepark 

 
 

10.4.3. Bilan Slalom, Freeride, Soccer 
 

✓ Bilan du circuit national Freeride - Slalom 
 

Notre bilan après 3 mandats : 
 

• Le projet actuel a permis après 10 ans de multiplier par 2 les effectifs 

• Un circuit est en place en ayant « mergé » les circuits WSSA et WSX avec le circuit fédéral 

• Aujourd’hui 100% des compétiteurs sont licenciés 

• Une Equipe de France est en place 
•  Notre expertise est reconnue. Nous sommes représentés à l’international avec 2 membres 

du World technical committe et 6 jours internationaux 

• Notre budget est à l’équilibre 
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Nos dernières réalisations : 
 

• Relance du skatecross à l’international sous l’impulsion de la France après la hauteur pure ; 
Sébastien Laffargue est maintenant Responsable de la discipline au niveau de la fédération 
international « World Skate » 

• Mise en place d’un championnat de France slalom freeride sur 4 jours avec environ 250 
patineurs. 

• 6 athlètes dont 1 junior aux Roller Games. 2 médailles et 4 top 8 dont 1 titre pour Florian 
Petitcollin en hauteur pure. 

• Arrivée de David Yllan comme représentant circuit slalom freeride 

 

La fin d’un cycle : 
 

L’équipe actuelle slalom freeride œuvre depuis plus de 10 ans. 
Nous sommes fiers d’avoir contribué à la mise en place d’un circuit fédéral reconnu aussi bien 
nationalement que mondialement pour le slalom / freeride. 
Il est temps pour nous de nous retirer ou d’œuvrer différemment pour notre sport. 
Les places de Président, secrétaire et responsable juge seront donc vacantes. 
Toute personne intéressée par l’un de ses postes ou souhaitant monter une équipe sera la bienvenue 

et supporter par l’équipe en place. 
 
 

✓ Roller Soccer 
 

Poussée par les acteurs de l’Ile-de-France, cette discipline est en train de prendre un nouveau souffle. 
BILAN 

- Un règlement sportif a été voté en CA en octobre. 

- Une formation juge a été mise en place à suivre 
- Un championnat de France jeune est en cours de préparation 
- Bienvenue dans la commission à Sophie HOUCHARD responsable Roller 

Soccer : Rollersoccer.ffrs@gmail.com 
 

Questions : 
✓ Philippe MANGUETTE : Dans le Nord cette discipline disparait que faire pour la redynamiser ? 

• Priscillia VERDIER : Cela dépend des acteurs. Un travail de proximité est à faire en s’appuyant 
sur des structures déjà en place. Il faut que les acteurs déjà en place s’impliquent plus. Il y 
a une volonté de la commission de mieux communiquer avec les ligues. 
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10.5. Commission Randonnée (Stéphane CASTERAN) 
 

Mesdames, Messieurs, 
 

Au cours de ce rapport d’activités et pour rester dans le cadre de l’exercice, je vous propose de 
développer deux points concernant la discipline randonnée et l’activité de la commission. 

 
Pour commencer, je souhaiterais vous dire un petit mot sur la saison écoulée, et tout particulièrement 
sur le calendrier des Randos Vertes. 

 
Le circuit 2019 a compté 9 étapes réparties d’avril à octobre, réparties à travers la France et selon des 
niveaux de difficultés classés de vert à noir. 

 

 

 
 

Le circuit 2020 dont vous découvrez le détail comporte lui aussi 10 étapes. Mais celui-ci est largement 
rénové. 
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Le calendrier est néanmoins contraint par les élections municipales et le changement de date des 24h 
du Mans Roller. 

 
 

✓ Les randos urbaines 

 
 

Un plan d’actions en 5 axes a été élaboré : 
 

- Innover  

• Développer de nouveaux produits autour des randonnées 
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• Développer de nouveaux formats de randonnées thématiques 

• Adapter les formations 
 

- Adapter 

• Ajuster les niveaux de difficulté en fonction des nouveaux publics 

• Clarifier les concordances avec l’ERF 
 

- Décloisonner 

• Encourager la polyvalence des clubs organisateurs 

• Lier la rando avec les autres activités du club 
 

- Ouvrir 

• Accueillir les familles 

• Accueillir d’autres modes de déplacement doux 
 

- Attirer  

• Repenser notre approche de communication 

• Assurer le lien avec l’offre Sport Bien-être 

 

✓ La formation 
 
 
 
 

 
Voici en quelques mots, notre philosophie d’action sur ce chantier majeur pour l’avenir de la 
Randonnée. 

 
Je vous remercie. 

 

 
10.6. Commission Rink Hockey (Philippe SAMBOURG) 
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Bonjour à toutes et tous, 
Je me présente, Philippe SAMBOURG, Président du CD du Pas de Calais et Trésorier du SCRA (plutôt 
bien connu dans le monde du Rink Hockey) 

 
➔ Le palmarès national 

 
Comme chaque année, je vous présente le palmarès au niveau des compétitions nationales pour bien 
comprendre. La N1 Elite et la N2 sont composées de 12 équipes La N3 de 5 poules interrégionales à 10 
équipes. 

 
La N1 Féminine comporte 7 équipes (fonctionnant en plateaux et en aller-retour) 
Je profite de l’occasion pour évoquer le Final Four qui, pour la 1ère fois, a vu la participation des équipes 
féminines. 

 

 

 
J’ai souhaité mettre en lumière la participation de nos clubs élite (masculin et féminin) qui permettent 
de mettre en valeur la discipline Rink Hockey dans l’ensemble des pays européens : Portugal, Italie, 
Espagne, Suisse, Allemagne, Angleterre, Autriche. 

 
Cela nécessite beaucoup de déplacements avec un financement à trouver : sponsors, mécénat... 

 
➔ Etat des lieux 

 
Nos licenciés se répartissent de cette manière dans les différentes catégories d’âge : 
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➔ Les enjeux à venir 
 

Les points importants pour l’avenir de la discipline l’importance des subventions publiques pour la vie 
des clubs, le nombre de disciplines, les finances ainsi que les moyens de déplacement des Equipes de 
France. 

Pour répondre à ces points importants nous avons formés des groupes de travail. 

Groupe de travail communication : 

A permis aux acteurs du  Rink Hockey de relayer les informations sous une forme moderne et 
esthétique : 

Facebook, Twitter, logos spécifiques pour les différents championnats, diffusion des matchs par 
différents supports … 

 
Groupe de travail compétitions 
En lien étroit avec le service compétitions de la FFRS, crée les différents calendriers N1 Elite et N2, 
gère le suivi des compétitions (résultats, contrôle des feuilles de matchs) … 

 
Groupe de travail arbitrage : 
En lien étroit avec le service arbitrage de la FFRS, gère le suivi des différents règlements internationaux, 
renforce le lien entre les clubs et les arbitres est force de proposition pour l’évolution de notre sport… 
Exemples : 

- Création d’un niveau 3 Stagiaire : 
- Le GT Arbitrage souhaite effectuer les désignations pour les play-offs et finales parmi un 

réservoir d’arbitres jeunes qui doivent être formés au sein des régions. 
 

➔ Equipes de France et championnats internationaux 

Championnats du Monde 
L’Argentine et San Juan se profilent pour 2021 avec probablement une programmation en 
octobre/novembre. 
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Problématique 
➢ Quelle préparation pourra être mise en place sans savoir à ce jour si les championnats 

nationaux français et étrangers auront repris ? 
(Mondial 2021 + Euro 2022). 
➢ Quelles actions seront conduites en matière de préparation et de participation des autres 

collectifs, féminin et U19 ? 
 

➔ Les objectifs à atteindre 
 

1. La formation des entraîneurs et des joueurs 
2. Le recrutement de licenciés et leur fidélisation 
3. Créer un réseau et des outils pour mener ces projets avec les régions et les clubs 

 
Une réunion des présidents de clubs de Rink Hockey est prévue en janvier ou février 2020. 

 

 

10.7. Commission Roller Hockey (Boris DARLET) 
 

10.7.1. Financier 
 

Evolution du budget sportif depuis 2014-2015 : 
 

 

 
Le report à nouveau constitué par les résultats financiers de la Commission sportive depuis 2014-2015 
est de 147 k€. 

 
Le budget pour la saison 2019-2020 prévoit un résultat de +4 150€ avec 377 340 € de charges et 
381 340 € de recettes. 

 
 

10.7.2. L’arbitrage 
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➔ 5 axes de travail majeurs sur ce sujet 
 

✓ La désignation, le pivot 
- C’est au moment de la désignation que tous les sujets financiers des déplacements des arbitres 

s’ouvrent et se résolvent 
 

✓ Le nombre des arbitres disponibles : un facteur clé 
- Amener plus d’arbitres à la pratique permet de réduire les déplacements 
- Obtenir des disponibilités plus tôt permet de mieux anticiper les déplacements 

 
✓ Repenser la CCD et le rôle du club 
- Malgré la CCD, peu de renouvellement 
- Les formations D3 contraintes sont inopérantes 

 
✓ Promouvoir les bonnes pratiques de déplacements 
- Procédure financière spécifique à l’arbitrage 

 

✓ Equilibrer financièrement le championnat 
- En prenant en compte les déplacements et les indemnités 

 
 

10.7.3. La CCD : une nécessaire refonte 
 

 

 
 
 

Légère dégradation des indicateurs dans tous les championnats. Une analyse par pôle de 
développement est nécessaire. Ratio Jeunesse s’améliore avec recul en N2, celui des entraineurs est 
en recul mais à nuancer. Le ratio arbitrage en revanche est catastrophique. 

 

10.7.4. La Coupe de France : un évènement et développement 
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La coupe de France évolue. Le développement est davantage présent et désormais cela devient un 
véritable évènement de référence. 

- Meilleure maîtrise des charges de la CDF et augmentation des recettes billetterie 
- Recettes TNP en nette augmentation 
- Meilleur accompagnement du TNP 
- Amélioration du produit CDF (lumière, production) 
- Roller party 

 
 

10.7.5. Grands sujets 
 

La commission doit pouvoir travailler à l’élaboration du futur, tout en conjuguant avec le quotidien. 
Parmi les sujets, il y a : 

- Centre Régional d’Entrainement : Pré-filières de Haut Niveau 
- Formats de championnats et pyramide des âges 
- Formation des entraineurs, quel accompagnement ? 
- Quel prochain Evénement International en France ? 

 
 

10.8. Commission Skateboard (Vincent PASQUALINI) 
 

2019 marquait la dernière année avant l’entrée du skateboard aux Jeux Olympiques, ce qui oblige donc 
à poursuivre le travail de structuration du haut-niveau et de la performance à marche accélérée. 

 

LES AXES DE DEVELOPPEMENT 
 

➔ Consolider la gouvernance 
 

Composition de la commission reflétant tous les aspects de la pratique du skateboard, avec des 
référents thématiques : descente, slalom, mountainboard, et côté skateboard olympique, jugement, 
expertise technique, skatepark, communication, formation. 
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Ressources humaines salariée spécialisée : création d’un nouvel emploi en septembre 2019, sur les 
missions de la structuration territoriale, la formation et l’organisation du championnat 

 
Maillage territorial des référents régionaux : intégration systématique de la discipline dans les projets 
annuels des Ligues et dans les circuits de financement institutionnel du sport, création des premières 
équipes régionales 

 
1 skatepark de qualité + 1 club = un modèle économique qui fonctionne ; de l’emploi avec un taux de 
professionnalisation de encadrants diplômés dépassant les 90% 

 
➔ Le championnat de France : un axe consommateur de budget 

 
Un investissement qui consomme la quasi-totalité de la dotation de la discipline, grâce à un staff 
fédéral rôdé, formé et professionnel 

 
Un format attractif pour les riders, pour les annonceurs, pour les clubs organisateurs et pour le public 

 
Toujours plus de sélectivité, progression générale du niveau technique et qualité du spectacle offert : 
niveau régional comme canal unique d’accession au niveau national 

 
Une organisation de plus en plus rigoureuse (timing, poules, training, qualité du jugement, qualité de 
la prestation « speaker », direct scoring) 

 
OBJECTIF : diffusion TV et web-TV grand public 

 
 

CHAMPIONNAT de FRANCE : une politique « révolutionnaire » 
 

Jusqu’à la saison dernière, les championnats de France étaient ouverts à tous les licenciés. Désormais 
la commission a mis en vigueur un numerus clausus sur le nombre maximal d’inscrits par discipline et 
par catégorie, sur la base : 
- des résultats nationaux et internationaux de l’année N-1, pour les meilleurs riders, notamment ceux 
inscrits sur la liste ministérielle des athlètes de haut-niveau ; 

- des sélections régionales, pour les autres riders, opérées sur les championnats dans chaque région 
comme seul canal d’accession au niveau national. 

 
Il y a également eu des nouveautés lors de l’année 2019 : 
2 CHAMPIONNAT DISTINCTS : 1 CDF STREET + 1 CDF BOWL 

➔ Championnats intégrés au classement World Skate OWSR qualificatif pour Tokyo 2020 
 

QUALIFICATION VIA LES CHAMPIONNATS RÉGIONAUX DONT L’AMBITION EST DE RÉPONDRE À UN 
DOUBLE ENJEU : 

1- Augmenter le niveau des compétiteurs sur le CDF (filtres qualitatif et quantitatif) pour un 
confort du staff organisateur et des compétiteurs 

2- Renforcer le niveau régional (structuration fédérale) 
 

2 NIVEAUX DE COMPETITION 

• 1 Etape Pay Off : riders issus des qualifications régionales 

• 1 Etape Finale 
 

4 CATEGORIES SUR CHACUNE DES DISCIPLINES CONCERNEES STREET ET BOWL 
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• Femmes 16+ 

• Hommes 16+ 

• Femmes U16 

• Hommes U16 

 

ELEMENTS ET CHIFFRES CLES  
 

ARTICULATION DES CONTESTS : 10 Championnats régionaux qualificatifs + 1 CDF Play Off + 1 Etape 
CDF Finale 

 
PARTENAIRES : 

 
 
 

 

 
PRIZE MONEY : 26400€ répartis équitablement entre catégories masculines et féminines 

 
 
 

COMMUNICATION / VALORISATION : un très large public touché 
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TEAM SKATEBOARD FRANCE 
 

Pour rappel, le Team Skateboard tentera d’amener des athlètes pour participer aux Jeux Olympiques 
de Tokyo 2020. 

 
Le staff s’est étoffé, la saison dernière grâce à l’implication des cadres techniques nationaux de la 
FFRS, sur la discipline skateboard : kinésithérapeute, préparateur physique, médecin fédéral, ont 
permis la mise en place d’un suivi longitudinal personnalisé. 

 

Les stages : Plusieurs stages sont prévus avec le Team Skateboard France en vue de préparer 
l’échéance olympique : 

• Stage Prépa physique + suivis socio-professionnel et médical 

• CERS Capbreton (oct. 2018) 

• Stage Technique Biarritz (février 2019) 
• Regroupement 1 Bordeaux (avril 2019) 

 
Les contests de la saison 1 

 
✓ SLS Londres – Street (mai 2019) 
✓ Dew Tour Long Beach – Street + Park (juin 2019) 
✓ ISO 5* Nanjing – Park (juillet 2019) 
✓ SLS Los Angeles – Street (juillet 2019) 
✓ World Champ. Sao Paulo – Park (sept.2019) 
✓ SLS World Champ. Sao Paulo – Street (sept.2019) 
✓ + Beach Games Doha – Park (oct. 2019) 

Les résultats : (arrêtés à fin novembre 2019). 

Chez les femmes : 

• Charlotte HYM 5ème aux Championnats d’Europe 2019 // Top 41 OWSR 
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• Madeleine LARCHERON 4ème aux Beach Games // Top 23 OWSR 

• Shani BRU 3ème aux Vans Park Series Continental Champ // Top 46 OWSR 
 

Chez les hommes: 

• Vincent MILOU 3ème SLS Los Angeles + Champion Europe 2019 // Top 12 OWSR 

• Aurélien GIRAUD 1er Dew Tour 2019 // Top 7 OWSR 
• Vincent MATHERON 2nd Vans Park Series Pro Tour// Top 20 OWSR 

• Edouard DAMESTOY Champion du Monde Rampe (WRG Barcelone) // Top 45 OWSR 

• Joseph GARBACCIO 7ème Championnat d’Europe 2019 // Top 38 OWSR 
 

Selon les quotas indiqués pour Tokyo (20 meilleurs riders par discipline et par genre), tous ces 
riders peuvent être sélectionnés aux prochains JO. 

 
 

En ce qui concerne le collectif 2024, 3 contests étaient à leur calendrier en 2019 : 

• WCS Mystic Cup Prague – Street + Park (juillet 2019) 

• Vans Park Series Continental Champ. Chelles – Park (août 2019) 

• Red Bull Bowl Rippers Marseille – Park (août 2019) 
 

Les résultats du collectif 2024 : 

• Jéromine LOUVET 2ème WCS Mystic Cup Street 2019 

• Tim DEBAUCHE 7ème WCS Mystic Cup Street 2019 

• Noah MAHIEU 4ème Vans Park Series Continental Champ. 
• Antoine LAURENT 6ème Vans Park Series Continental Champ 

• Hugo WESTRELIN 7ème Vans Park Series Continental Champ 

 

Labellisation – Ecole française de Skateboard  
 

Le Label Ecole Française de Skateboard est un label de qualité destiné à promouvoir l’impact éducatif 
des clubs auprès de leurs publics par le biais de : 

 
L’enseignement proposé 

• Pédagogie adaptée aux différents publics 
• Matériel et spots adaptés 
• Fidélisation des adhérents 

Le dynamisme associatif (transmission de valeurs liées à la culture skate) 
• Promotion du skateboard auprès du grand public 
• Projets liés à la culture skateboard 
• Création d’une offre de pratique en lien avec les besoins ou lacunes 

La notoriété associative fédérale dans son territoire 
• implication dans le tissu local et réseau régional 
• implication dans le réseau fédéral 

 
Les critères d’attribution 2018-2019 

• Club employeur – responsable pédagogique DEJEPS ou BEES 1° 
• Minimum 25 licenciés / Tous les élèves cours licenciés 
• Minimum 2 créneaux de pratique différents (justif fidélisation) 
• Diplômes des moniteurs adaptés aux niveau du(des) public(s) 
• Implication fédérale du club (Ligue, Accueil BIF, CDF,…) 
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Le School Guide 
• Outils de fidélisation pour les clubs 
• Suivi individualisé des élèves 
• Visualisation du niveau de pratiques 

 

 

 
 

Analyse 
 

Le « School guide » est très apprécié. Par ailleurs, on dénombre 1279 licenciés dans les clubs labelisés 
(50% des licences). Néanmoins, il est encore très élitiste, seul 10% des clubs sont labellisés. Il y a très 
peu de clubs sur la moitié Est. De plus, on éprouve des difficultés à vérifier les critères. 
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LES UNIVERS LONGBOARD 
 
 

MOUTAINBOARD : 
 

➔ Etat des lieux : scène dynamique et structurée autour de 2 pôles, à Compiègne et dans les 
Pyrénées ; écoles structurées autour d’encadrants formés ; stabilité d’un circuit national de 
compétitions 

• Projet 2019-2020 : 1 championnat de France et 1 championnat du monde à Nantes. 

• Fort d’une ressource humaine bénévole sérieuse et efficace, les clubs sont demandeurs d’aides 
financières. 

 

DESCENTE : 
 

➔ Etat des lieux : deuxième année blanche en termes de championnat, faute de clubs volontaires à 
l’organisation et malgré les aides financières conséquentes apportées par la commission lors des 
saisons 2016 et 2017. 

• Constat d’une grande défiance de la descente à l’égard de la fédération 

• Constat du manque de ressources bénévoles au sein des clubs pour garantir le bon déroulement 
d’un championnat 

• les atouts : discipline reine du longboard, avec un gros potentiel en termes d’attractivité en 
compétition (spectaculaire et simple à comprendre) 

• gros potentiel côté athlètes : médailles aux WRG Barcelone 2019 et forte mixité 

➔   Relancer une dynamique par 3 leviers : attractivité de l’organisation d’un CdF 

• Doter la CS d’un matériel de chronométrage transpondeur, afin de rendre plus attractive 
l’organisation d’un championnat par les clubs, et de renforcer ainsi la visibilité de l’action 
fédérale ; 

• Professionnaliser un staff fédéral, formé, connu et reconnu, garant du bon déroulement des 
compétitions ; 

• Décision stratégique : pas d’équipe de France à l’international sans championnat domestique 

 

SLALOM 
 

➔ Etat des lieux : le retour du référent national de la spécialité au sein de la CS permet de relancer 
une dynamique qui avait été suspendue 2 ans. 

 
➔ Projet 2019-2020 : 1 championnat de France à Paris sur le site mythique du Trocadéro et 1 

championnat du monde à Nantes. 
 

➔ Comme pour la descente, l’orientation des budgets ira plus à la professionnalisation d’un staff 
fédéral qu’à l’aide logistique aux clubs organisateurs. 

 
 

 

11. Assemblée Générale élective 
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La Commission de surveillances des opérations électorales, chargée du bon déroulement et du suivi des 
opérations électorales, a contrôlé la liste candidate et l’a déclarée recevable. 

 

Les grands électeurs ont reçu, par mail, la liste candidate, qui est également consultable sur l’extranet de la 
Fédération (Rolskanet), ainsi que sur le site internet de la Fédération. 

 
 

 

 
L’Assemblée Générale a élu la liste « Libérons 
notre plein potentiel » à la majorité au Conseil 
d’Administration de la Fédération 
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12. Questions diverses 
 

 
 

Des questions diverses ont été transmises par courriel préalablement à l’Assemblée Générale, dont 
certaines ont trouvé leur réponse au cours de cette Assemblée Générale. 

 
Après chaque prise de parole, les réponses ont été apportées aux questions posées dans le fil de 
conversation de la visio-conférence. 

 

Aucune autre question diverse n’étant formulée, le Président de la Fédération clôture l’Assemblée 
Générale à 19h00. 

 
Le Président remercie l’ensemble des Grands Electeurs de leur présence. 

 
 

 
Boris DARLET 

Président 
Stéphane CASTERAN 
Secrétaire Général 
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